## LA EXTRAORDINARIA BONDAD DE LAMA ZOPA RIMPOCHÉ

## En memoria de Kyabje Zopa Rimpoché

No importa donde nos encontremos siempre habrá problemas y situaciones difíciles. En la actualidad hay una situación delicada propagada por los medios de comunicación y por otro lado la cabeza de la organización de la FPMT... es como si nos la hubieran cortado. Aun así, aunque es una situación desagradable, no debemos ponernos tristes.

Todas las causas que nos llevaron a tener el resultado de juntarnos con Lama Zopa Rimpoché llegaron a su fin. También cuando se acabaron las causas creadas para estar en presencia de Buda Sakyamuni es cuando partió. Así ha sucedido con Lama Zopa Rimpoché, los resultados de las causas llegaron a su fin y por eso decide partir. Para la organización de la FPMT es un momento difícil pensar que ese tiempo que hemos podido estar juntos ha llegado a su fin, pero no es para ponernos tristes sino para rezar con mucha intensidad pidiendo que vuelva, para volver a crear las causas para que nos podamos reencontrar. Es una situación triste pero como dice SS Gyalwa Karmapa "El aspecto físico que mostró es temporal pero su mente omnisciente, y su sabiduría suprema sigue existiendo". Por eso, no hay razón para ponernos tristes, sino para poner en práctica lo que nos enseñó, y hacerlo con más esmero, fuerza y entusiasmo. Para las personas que trabajan en los centros de la FPMT, tenemos que trabajar con más ganas y con más entusiasmo. No debemos dejar de lado lo que comenzamos, el esfuerzo de ese trabajo para cumplir sus deseos debe continuar, hay que seguir trabajando para cumplir sus deseos y seguir sus instrucciones y su ejemplo. Esto nos ha de dejar un estado mental tranquilo porque no sirve de nada entristecernos y preocuparnos. La única forma de estar cerca de él es a través de nuestra práctica, con más intensidad hemos de seguir trabajando en los centros, más que antes. Un dicho tibetano dice "Del padre luego viene el hijo" Quiere decir hay que crear las causas para volvernos a encontrar. Ese

padre está, el que volvamos a encontrarlo va a ser consecuencia de nuestro trabajo. Solemos decir "de tal palo tal astilla" así nosotros tenemos que ser la astillita de ese ejemplo, y estar muy tranquilos de que vamos a ser esa buena astillita de ese buen palo que era Lama Zopa Rimpoché. Y recordad que está, existe todavía y nos está observando. Por lo tanto, hay que trabajar con más ganas y comportarnos mejor.

No podemos ignorar la extremada bondad que Kyabje Zopa Rimpoché nos mostró. Su bondad ha sido inexpresable, el que podamos encontrar la filosofía budista y considerarnos budistas o no, en gran medida ha sido por la gran labor que llevó a cabo. El que en Occidente pudiéramos conocer las enseñanzas del buda y que pudieran expandirse es por esa gran labor que se ha hecho. En 1958 en América ya había llegado el dharma, pero no tuvo gran repercusión. La gran labor de Lama Yeshe fue impactante por ser ese padre que inspiró a ese hijo, Lama Zopa que es un ejemplo de como continuó poniendo en práctica la labor de Lama Yeshe con mucha fuerza y entusiasmo, esto hizo que surgieran todos los centros budistas bajo la inspiración de Lama Zopa Rimpoché.

Por eso le debemos tanto, su bondad es inmensurable. No ha pasado ni siquiera una semana desde su partida y se han compuesto muchas oraciones pidiendo su pronto retorno, especialmente la compuesta por SS Dalái Lama. Ven. Roger Kunsang, representando a la organización y los monjes de Kopan, solicitaron a Su Santidad que compusiera una oración para suplicar el pronto regreso de Lama Zopa Rimpoché. Su Santidad la ha compuesto y es una oración muy inspiradora. Hay muchas otras oraciones que no se han pedido, han sido los propios maestros que han compuesto esas oraciones. Esto es increíble, no sucede prácticamente nunca, incluso cuando hablamos de lamas muy reconocidos o cabezas de linaje, nunca se había escuchado que compusieran tantas oraciones pidiendo su retorno. Esto es increíble y todavía refleja más aún la erudición, el compromiso y la extremada bondad con la que actuó Lama Zopa Rimpoché.

Tengo que enfatizar que al menos hay cuatro oraciones de súplica pidiendo el pronto retorno de Lama Zopa Rimpoché, es inimaginable, lo cual nos demuestra su extremada e increíble bondad y su increíble labor que llevó a cabo, nosotros tenemos que practicar lo que nos ha enseñado.

Es muy importante que estas oraciones no sean meramente una súplica, sino que vayan acompañadas de nuestra práctica. Principalmente tenemos que practicar lo que nos enseñó. Hay que crear las condiciones para que eso suceda con nuestra práctica. En otras palabras, siendo buenas personas estamos creando las condiciones para que nuestra súplica se cumpla, su pronto retorno.

Pensando incluso solo en esta vida, pensar en lo que nos ha dado en esta vida es increíble. En occidente nuestra calidad de vida es muy buena, no tenemos grandes carencias materiales, nuestra principal carencia ha sido a nivel mental, eso fue lo que nos ha dado para occidente, las herramientas para pensar y para enriquecer nuestra mente. Él nos dio esa riqueza para trabajar con nuestra mente y nuestras actitudes y ayudó a otros países más pobres y necesitados dándoles medios económicos, benefactándoles, dándoles subvenciones, apoyando a escuelas, monasterios, lugares donde están las personas mayores, dando alimentos, creando estatuas, imágenes etc. Toda esa enorme labor que realizó era siempre pensando de qué forma podría beneficiar más a los seres, dando acceso a modos de vida más favorables, eso es lo hace tan especial, siempre estaba buscando la manera de ayudar. Más claro está en la carta que Ven Paloma ha traducido de Su Santidad Karmapa, nos deja claro el tipo de ser que es Kyabje Zopa Rimpoché.

Hay que enfatizar que lo único que hizo Lama Zopa Rimpoché fue ayudar a los seres, trabajar con la mente y desarrollar sus cualidades para tener las herramientas para que los seres pudieran ser felices. Por supuesto, su objetivo principal era enseñarnos la manera de llegar al estado completo y perfecto de un buda, el estado omnisciente, ahí nos quiso llevar, aunque llegar a ello solo está en nuestras manos, nos enseñó el camino correcto para llegar ahí. Fue también muy práctico, si en algún lugar había una necesidad económica apoyaba con diferentes proyectos dando soporte económico y soporte mental para que los seres pudieran enfrentar sus vidas de la mejor manera posible. No pensemos que solo apoyaba a los monjes o monjas, sus proyectos eran muy variados, esparciéndose su labor a laicos y a personas ordenadas. Su finalidad es que estuviésemos bien para poder practicar.

Algunos podéis pensar que al no conocerlo no os beneficiasteis de su labor, pero este pensamiento es falso. El que Gueshela esté aquí hace veintidós años es

gracias a Lama Zopa Rimpoché y si alguna palabra de las que Gueshela ha dicho ha servido para ser mejor persona es gracias a Lama Zopa Rimpoché, pues los Gueshes están repartidos por el mundo con la finalidad de apoyándole a esparcir enseñanzas, por eso lo que hayamos podido aprender aquí en este lugar es gracias a Lama Zopa Rimpoché. Los que no le hayan conocido directamente también los ha beneficiado porque Guesela está aquí gracias a él.

Lo que yo pueda decir se queda corto, mis palabras se quedan cortas, pero le debemos mucho. Recita la oración que te resulte más cercana a tu corazón para que sea más auténtica, la que os inspire más o sintáis más cercana, pidiendo por el pronto regreso y retorno de Lama Zopa Rimpoché. La oración que formalmente ha pedido Ven.Roger Kunsang, y los monjes-monjas de Kopan así como los estudiantes es la compuesta por SS el Dalái Lama.

Si a nivel personal queréis hacer alguna puja, o una práctica para reencontraros con Lama Zopa Rimpoché se recomienda hacer el ofrecimiento del tsog con Lama Chopa os lo recomiendo mucho, así como recitar muchos Migtsema y el mantra del nombre de Lama Zopa Rimpoché. Es muy importante que lo recitemos. Su Santidad Dalái Lama recomendó la práctica de Tara porque la deidad principal de Lama Zopa Rimpoché era Chitamani Tara, pero hacer esa práctica hay que tener muchos requerimientos previos. Os pido que recitéis Migtsema, Ofrecimiento del Tsog y el mantra del nombre de Lama Zopa Rimpoché.

## Sobre SS el Dalái Lama

Venimos de culturas, tradiciones y regiones distintas, esto hace que a la hora de demostrar el amor lo hagamos de maneras diferentes. El Dalái Lama expresa su amor según un contexto, una tradición y una cultura, muestra su cariño como una madre a su hijo. Su Santidad el Dalái Lama actúa con una compasión completamente pura, hablamos de un ser extraordinario. Como seguidores de esta figura y también desde el reconocimiento a nivel mundial, con ese premio Nobel de la paz y recientemente con el reconocimiento de haber contribuido para el bienestar de la humanidad hace que apreciemos aún más su grandeza y pureza.

Colofón: extracto de las enseñanzas impartidas por el Ven. Guese Lamsang en las clases de "Consejos de corazón" en el Centro Nagarjuna de Valencia.